

## 「二里小学校コミュニティ・スクール」の取組について

令和5年2月

コミュニティ・スクールとして、「地域とともに」ある学校を目指し、地域の協力を得ながら様々なことを学習しています。以下、学校だよりで紹介した学習等の様子です。

### 「おはなし しゃぼん玉」の読み語りスタート

月に2回、火曜日の朝の時間に本の読み語りを行っていただくボランティアの「おはなし しゃぼん玉」が始まりました。子供たちは、読み読みの時間をとても楽しみにしています。いつもとは違う表情で、夢中になってお話に聞き入っている子がたくさんいます。本や読書が持っている魅力だと思います。本好きで、読書に積極的に取り組んでいける子供になってもらいたいと思いますので、おはなししゃぼん玉の皆様には、早朝から大変だと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。



### すみやま棚田での田植え体験（5年生）

本校の恒例行事となっている5年生の田植え体験をすみやまの棚田で行わせていただきました。保存会の木寺会長さんはじめ地元地区の方にご指導いただき、水田の独特の感触を楽しみながら、田植え綱の印に合わせて稲を丁寧に植えていきました。普段できない貴重な体験となりました。また、近くに棲むフナやイモリなどの生き物も採ってきていただいており、直接触ったりして豊かな自然を存分に楽しんでいました。私自身は、初めて訪れましたが、あじさいの花も咲き誇り、水や空気がきれいで、ゆっくりとしたのどかな時間を過ごすことができました。また、行きたいです。



5年生は、9月30日にグリーンツーリズム、10月4日に稲刈り体験を行い、自然や地域の産業、文化などに親しみました。地域の方々との交流も大きな収穫の一つです。

## 地域について学ぶ

下学年では特に、自分の住む身近な町について学ぶことを大切にしたいと考えています。2年生はMRを使って町探検を行い、3年生は、地元でネギ栽培をされている前田さんに話を聞いたり、栽培体験をさせてもらったりしています。



## たくさんのお支援、ありがとうございました！！

物心両面からの応援、お心遣いを本当にありがとうございました。今後とも、二里小学校の子供たちのこと、よろしく願いいたします。



## 2年生の町探検、お世話になりました！！

2年生は自分たちの住む町の様子を知るために、町内にある色々なお店を訪問させていただきました。今回は、お店の方へのインタビューなども行い、お仕事の内容や工夫されていることなどを教えていただきました。

普段、近くを通っていても、どんなお店なのかはよく知らないでいる子供たちにとっては、まさに探検という気分だったと思います。優しく分かりかやすく教えていただき、お土産までいただいたところもあったと聞きました。大変、お世話になりました。この後の、学習のまとめもしっかり頑張ります。



## 苗と球根を買いにユートクへ

1年生が生活科の学習で、ホームセンター「ユートク」さんへ、パンジーの苗とチューリップの球根を買いに出かけました。自分の好きな色の苗と球根を購入し、早速、個人ごとの植木鉢に植えました。パンジーは、これからしばらく楽しめますが、チューリップは来春まで待つことになります。きれいな花が咲くよう、お世話を頼みますね。



## 福祉について学ぶ体験学習

4年生は、社会福祉協議会と瑠璃光苑から講師として来ていただき、目の不自由な方と高齢者の生活などについて学ぶ疑似体験をさせていただきました。相手の立場に立った声のかけ方が大切であることなどを教えていただきながら、体験していました。やってみて初めて分かる、感じるがあります。今回の体験を活かして欲しいです。



## 「取り追う祭」について学びました

6年生は、大里地区に古くから伝わるお祭である「取り追う祭」について、本校の卒業生でもある市職員の林さん、大里地区にお住いの田中さんから直接お話を伺い、祭の由来や歴史、そして祭に関わっている方々の思いなどを聞かせていただきました。全国的にも珍しい奇祭とされているそうですので、継承の大切さを感じました。熱そうです！！



## ふれあいカワニバルにて 前田星音さん堂々の発表

11月19日、3年ぶりに開催された二里町民ふれあいカワニバルにおいて、本校6年生の前田星音さんが「私の目指す夢」と題して、自分の考えを町民の皆さんの前で発表しました。幼い頃に始めたサッカーについて、その楽しさを知ってからずっと練習を重ねてきたこと、日本や世界で活躍できる選手になりたいとの思いが強くなり、中学校は女子サッカー部がある学校への進学を目指していることを熱く語りました。その思いが聞いている者に強烈に伝わってくる、堂々とした話し振りでしたよ。大変、立派でした！！

前田さんは市の恒例行事「子ども話し方大会」にも、二里町代表として出場しており、青年会議所賞を受賞しています。



## 日曜参観、バザー、大盛況！！

12月4日（日）の日曜参観には、大勢の皆様に来校いただき、授業の様子を見ていただきました。各教科の普通の授業の他、体験学習のまとめを発表する学級もありました。其々にお子さんの成長を感じられたのではないかと思います。引き続き行っていただいたバザーも大変盛況で、子供たちも楽しそうでした。役員の皆様、準備から当日まで大変だったと思います。本当にありがとうございました。



今年もよろしくお願いたします

令和5年、2023年が始まりました。

今年の干支である卯年は、芽を出した植物が成長していき茎や葉が大きくなる時期で、目に見えて大きく成長する年だといわれています。また、うさぎは跳びはねることから、「飛躍する」に通じるそうです。何となくよいことが起こりそうな予感がしますが、他人任せではなく、自分の力で吉事を引き寄せたいものですね。



老人クラブの皆様にも門松を作って頂きました

### プロ選手によるバスケ教室(6年生)

唐津で活動されている3人制のプロバスケットチーム、レオブラックスとレオナイナズのプロ選手によるバスケットボール教室がありました。ボールの扱い方やロングシュートなど、その技に圧倒されていましたが、楽しく交流でき、笑顔の絶えない充実の時間でした。



### 森林を学び、万能台作成(4年生)

伊万里農林事務所と市農山漁村整備課から講師に来ていただき、森林と私たちの暮らしについて説明していただいた後、県産材のヒノキを使って万能台作りに挑戦しました。林業は馴染みが薄い感じですが、実際に物を作ることで理解に結びつくと感じました。



ランフェス2022の応援 ありがとうございます！！



エンジョイの部(マイペースで最後まで)



運営も高学年が行ってくれました



低 レースの部



中 レースの部



高 レースの部

## 「こども 110 番の家」の皆様へ

ご協力に感謝します。ありがとうございます。

こども 110 番の家の皆様には、子どもたちの登下校中の見守りやいざというときの駆け込み場所としてご協力いただいています。お世話にならないことが一番であることは間違いないですが、身の回りで誰かが見守ってくださっていて、困った時にはいつでも助けていただけるという安心感は、平穏な生活を送っていく上で何より替え難い、ありがたいものです。ご協力に対し、改めてお礼申し上げますとともに、引き続き、子供たちのことよろしくお願ひいたします。

## 「税金」について学びました

6年生を対象に租税教室がありました。講師の伊万里有田法人会の方に、「人生ゲーム」を通して、税金の必要性などを教えていただきました。普段あまり意識しないけれども、身の回りには税金によって支えられていることがたくさんあることに気付くことができました。最後に、物を大切に使うことも大事というお話もありました。



## 交通指導員さん、見守り隊の皆様、いつもありがとうございます！！

本校では、登下校時に交通指導員さん、見守り隊の皆様にご各地区的な主要交差点や危険箇所等に立っていただき、交通指導や見守り活動をしていただいています。暑いときも、寒いときも、毎日毎日、大変お世話になっています。二里町は主要国道やバイパスが通り、交通量の多い所で、交通事故が大変心配ですし、防犯上でも気を使います。そのような中、お陰様で何とか無事に過ごすことができていることに、心より感謝申し上げます。今後とも、子供たちのことをどうかよろしくお願ひ致します。

※ 写真は、作井手交差点の朝の様子です。この他、各地区的な交差点や危険個所で、早朝、下校時に見守り活動をしていただいています。



## 結びに

今年度も、地域の皆様にご多くのことを教えていただき、学ばせてもらいました。その一つ一つが子供たちの豊かな成長につながっています。心から感謝いたします。また、子供たちが安全に、安心して学校生活を送れるようにご協力、ご支援いただいたことに心からお礼申し上げます。本当にありがとうございます。